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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Montag, den 30.09.2013 

 Sitzungsbeginn: 20:04 Uhr 

 Sitzungsende: 21:20 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Carsten Hoffmann CDU   
Herr Uwe Hüttner CDU   
Herr Holger Karst SPD   
Herr Hartmut Kieselbach fraktionslos   
Herr Jürgen Knauff CDU   
Frau Iris Matthiensen CDU   
Herr Bürgermeister Walter Rißler CDU Vorsitzender  
Herr Horst Schaper CDU   
Herr Norbert Steenbock SPD   
Herr Dietmar Voswinkel SPD   
Frau Nadine Voswinkel SPD   
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU   
Herr Tobias Zeitler CDU   
Herr Clemens Zimmermann CDU   

Gäste 
Zuhörer 2  

Presse 
Uetersener Nachrichten Herr Pöhlsen  
Wedel-Schulauer Tageblatt Frau Stange  

Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff   
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ursel Helms CDU   
Herr Detlef Kleinwort CDU   
Herr Oliver Ringel CDU   
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Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 18.09.2013                 ein-
berufen. Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung 
keine Einwendungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 16 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache ausgeschlossen. 
      
Herr Voswinkel verteilt einen Antrag der SPD-Fraktion (Protokollanlage 1) und ver-
liest diesen. Es wird darum gebeten, die Tagesordnung im Rahmen eines Dringlich-
keitsantrages zu erweitern. Die nach Ansicht der SPD-Fraktion vorhandene Dring-
lichkeit wird durch Herrn Voswinkel begründet. Die CDU-Fraktion sieht diese Dring-
lichkeit nicht, zumal sich der Antrag inhaltlich auf Maßnahmen des Landes bezieht 
und die Gemeinde hier nicht zuständig ist. Die Gemeindevertretung kommt überein, 
dass die Amtsverwaltung zum Antrag Stellung nehmen wird und darüber im Rahmen 
der nächsten Sitzungsperiode berichten wird. 
 
Herr Kieselbach übergibt dem Vorsitzenden ein Schreiben bezüglich der Rad- und 
Fußwege in der Gemeinde (Protokollanlage 2). Herr Rißler kündigt an, dass die In-
halte dieses Schreibens während der nächsten Sitzung des Bauausschusses thema-
tisiert wird. 
 

Die Tagesordnung wird somit nicht geändert und beschlossen.      

Abstimmungsergebnis:  
 
14 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

 1.  Bestätigung der Wahl von bürgerlichen Mitgliedern 

  

 2.  Bericht des Bürgermeisters 

  

 3.  Berichte der Ausschussvorsitzenden 

  

 4.  Einwohnerfragestunde 

  

 5.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten 
Sitzung 

  

 6.  Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl - Anlage - 
Vorlage: 430/2013/HO/BV 

  

 7.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 
Vorlage: 436/2013/HO/BV 

  

 8.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halbjahr 2013 
Vorlage: 437/2013/HO/BV 
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 9.  Jahresrechnung 2012 DRK-Kindertagesstätte Holm 
Vorlage: 429/2013/HO/BV 

  

 10.  Jahresrechnung 2012 ev. Kita Arche Noah Holm 
Vorlage: 438/2013/HO/BV 

  

 11.  Antrag auf institutionelle Förderung der Familienbildung Wedel e.V. 2014 
Vorlage: 433/2013/HO/BV 

  

 12.  Antrag der Familienbildungsstätten im Kreis Pinneberg zur anteiligen Kostenübernahme 
an der Kindertagespflege für das Haushaltsjahr 2014 
Vorlage: 434/2013/HO/BV 

  

 13.  Widmung der Planstraße Lütt Bredhorn im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 25 (Gebiet 
zwischen Bredhornstraße und Lehmweg) für den öffentlichen Verkehr 
Vorlage: 439/2013/HO/BV 

  

 14.  Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprüfungsamtes des Kreises Pinne-
berg für die Haushaltsjahre 2007 - 2011 
Vorlage: 440/2013/HO/BV 

  

 15.  Verschiedenes 

  

 15.1.  Schäden im Asphalt Kreuzung Am Felde / Hauenweg 

  

 15.2.  Geschwindigkeitsmessung in der Straße Im Sande 

  

 15.3.  Asphaltierung B431 / Einmündung Hörnstraße 

  

 15.4.  Plakate "Achtung Schulanfänger" 

  

 15.5.  Parkplatz am Frisör, Hauptstraße 

  

 15.6.  Parksituation im Lehmweg 

  

 15.7.  defekte Laterne im Lehmweg 

  

 15.8.  Hinweisschilder anlässlich der Cyclassics 

  

 15.9.  Belag der Spurbahn Eschtwiete 

  
 

15.10.  
 
Piktogramm an der Straße Im Sande 

  
 

15.11.  
 
Licht für die Buswartehäuschen 

  

 17.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 
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Protokoll: 

zu 1 Bestätigung der Wahl von bürgerlichen Mitgliedern 
  

Es sind folgende bürgerliche Mitglieder zu bestätigen: 
 

Kindergartenausschuss 

Ev. Kindergarten Arche Noah: 

Susanne Schmidtpott   -  Pastorin 

Elke Simon    -  Elternbeiratsvorsitzende 
 

DRK Kindergarten 

Dr. Wiebke Hirdes   -  Elternbeiratsvorsitzende 

Frau Meike Galonska   -  Vertreterin des DRK Kindergartens 

 

Schul- Sport- und Kulturausschuss 

Frau Diana Katiofsky       -        Elternbeirat Schule 

Kai Seeliger -        TSV Holm 

Katja Pook -        Vertreterin Henrich-Eschenburg-Schule 

Doris Hachmann -       Stellvertreterin für Frau Pook 

 

Sozialausschuss 

Gudrun Bruhs   - Vertreterin der Kirche 

Cornelia Frohnert   - Vertreterin des DRK Ortsvereins 

Helga Bosch   - Vertreterin der AWO 

 
 
 

 Beschluss: 
 
Die genannten bürgerlichen Mitglieder werden durch die Gemeindevertre-
tung bestätigt. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 2 Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Rißler verliest seinen Bericht gemäß Protokollanlage 3. Er ergänzt 
den Bericht um die Mitteilung, dass das Parkverbotschild im Lehmweg in 
Fahrtrichtung Ortsausgang weiter zur Sporthalle hin versetzt wurde. 
 
Weiter berichtet Herr Rißler über die Auswertung der Geschwindigkeits-
messungen in der Pinneberger Straße. Die Messprotokolle sind dieser 
Niederschrift als Protokollanlage 4 beigefügt. 
 
Die Glocken im neuen Glockenturm an der Kirche werden zum ersten Mal 
läuten, wenn anlässlich des Erntedankfestes am 06.10.2013 die Erntekro-
ne aus der Kirche getragen wird. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  

 
  
zu 3 Berichte der Ausschussvorsitzenden 
  

Herr Steenbock berichtet aus der Sitzung des Sozialausschusses vom 
10.09.2013. Neben der Verpflichtung eines bürgerlichen Mitglieds wurde 
der Sachbericht 2012 der Familienbildung Wedel e.V. diskutiert. Weiter 
wurden Zuschussanträge beraten. In der Sitzung wurde mitgeteilt, dass 
der 2. Basketballkorb in Kürze aufgestellt wird. Zur Vergabe der Senioren-
wohnungen wurde erwähnt, dass mit dem Bau im Herbst begonnen wird 
und dann alle Bewerber/innen für eine Wohnung zu einem Gespräch ein-
geladen werden, bei dem die Größen und Preise vorgestellt werden. 
 
Herr Rißler berichtet aus der Sitzung des Umweltausschusses vom 
12.09.2013. Es wurde über die Einführung einer Kastrations-, Kennzeich-
nungs- und Registrierungspflicht für freilebende Katzen beraten. Der Aus-
schuss war zu dem Beschluss gekommen, dem Amtsausschuss keinen 
Erlass einer Verordnung über die Kastrations-, Kennzeichnungs- und Re-
gistrierungspflicht zu empfehlen. Des Weiteren wurde über Maßnahmen 
gegen die Verbreitung des Jakobskreuzkrauts auf der neu aufgeforsteten 
Fläche am Rande der Holmer Sandberge (Katastrophenweg/Holmer 
Grenzweg) beraten. Der Ausschuss hatte dazu beschlossen, die im östl. 
Bereich des Katastrophenweges stärker befallene Fläche mit einem Frei-
schneider schon vor der Blüte im Frühsommer 2014 freizuschneiden. Des 
Weiteren sollen einige Bäume nachgepflanzt werden, um eine schnellere 
Beschattung zu erreichen. Dadurch verliert die Pflanze ihren Freiraum und 
zieht sich zurück.  
 
Aus der Sitzung des Bauausschusses vom 17.09.2013 berichtet Herr Riß-
ler, dass u.a. über eine Einvernehmensentscheidung über den Neubau 
eines Einfamilienhauses im Lehmweg und über eine Bauvoranfrage für 
das Gebäude Niederstraße 3 (Nebengebäude) beraten und beschlossen 
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wurde. 
 
Herr Schaper berichtet zur Sitzung des Finanzausschusses vom 
19.09.2013, dass die die Punkte der Sitzung auf der heutigen Tagesord-
nung wieder finden und er dann dazu jeweils Stellung nehmen wird. 
 
Herr Rißler berichtet von der Jugendvollversammlung am 26.09.2013. Die-
se sei wieder sehr gut gewesen und von den Jugendlichen gut angenom-
men worden. Der Inhalt kann aus der Protokollanlage 5 entnommen wer-
den. Zur Thematik der Schülerbeförderung ergänzt Herr Voswinkel, dass 
es nach wie vor Probleme mit der Regionalschule Moorrege gibt. Die 
Schulleitung möchte nicht, dass die Schüler bei Wartezeiten auf den Bus 
oder vor dem Unterricht die Aula der Schule nutzen. Herr Rißler antwortet, 
dass es an anderen Schulen dieselben Probleme geben würde und dass 
die Schüler es selbst zu verantworten hätten. Herr Karst ergänzt, dass 
auch die Elternvertretung zu diesem Thema nichts erreicht habe.   
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

Frau Stange bittet darum, zu künftigen Jugendvollversammlungen der 
Gemeinde als Vertreterin der Presse geladen zu werden. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 5 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Herr Schaper teilt mit, dass in der Anlage zu TOP 10 „Wahl der Mitglieder 
und stellvertretenden Mitglieder der Ausschüsse nach der Hauptsatzung“ 
irrtümlich Herr Dietmar Voswinkel statt Frau Nadine Voswinkel als Mitglied 
des Bauausschusses aufgeführt wurde. Herr Wulff berichtet, dass dieser 
Fehler bereits behoben wurde und auch im Internet korrigiert worden ist. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Beschlussfassung über die Gültigkeit der Gemeindewahl - Anlage - 

Vorlage: 430/2013/HO/BV 
  

Herr Rißler verliest die Niederschrift über die Vorprüfung des Wahlergeb-
nisses der Gemeinde Holm. Es ergaben sich bei der Prüfung keine Bean-
standungen. 
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 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Wahl vom 26.05.2013 gemäß § 
39 GKWG für gültig zu erklären. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 7 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen 

Vorlage: 436/2013/HO/BV 
  

Herr Schaper geht kurz auf die Übersicht der Haushaltsüberschreitungen 
ein. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 11.475,82 € sowie im Vermögenshaushalt mit 
18.374,45 € zu genehmigen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 8 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 1. Halb-

jahr 2013 
Vorlage: 437/2013/HO/BV 

  
Herr Schaper erläutert die geringfügigen Haushaltsüberschreitungen im 1. 
Halbjahr 2013. 
 

 Beschluss: 
 
Die Information des Bürgermeisters nach § 4 der Haushaltssatzung für das 
I. Halbjahr 2013 wird zur Kenntnis genommen.   
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9 Jahresrechnung 2012 DRK-Kindertagesstätte Holm 

Vorlage: 429/2013/HO/BV 
  

Herr Schaper berichtet aus der Sitzung des Finanzausschusses vom 
19.09.2013. Dieser hatte empfohlen, die Jahresrechnung 2012 anzuer-
kennen. 
Herr Voswinkel erklärt, dass der Ausschuss zur Prüfung der Jahresrech-
nung für die Prüfung zuständig ist und er als anwesendes Mitglied des 
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Ausschusses zuerst über die Angelegenheit zu berichten habe. Herr 
Voswinkel berichtet anschließend, dass die Überprüfung stichprobenartig 
erfolgt sei und keine Beanstandungen festgestellt wurden. 
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Jahresrechnung 2012 der DRK-
Kindertagesstätte Holm anzuerkennen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 10 Jahresrechnung 2012 ev. Kita Arche Noah Holm 

Vorlage: 438/2013/HO/BV 
  

Herr Voswinkel berichtet zunächst über die Prüfung der Jahresrechnung 
durch den Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung der Gemeinde 
Holm. Es hatten sich bei der Prüfung keine Beanstandungen ergeben. 
Herr Schaper teilt mit, dass der Finanzausschuss in seiner Sitzung am 
19.09.2013 die Anerkennung der Jahresrechnung empfohlen hatte. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Jahresrechnung 2012 des evan-
gelischen Kindergartens Arche Noah anzuerkennen. Das Defizit in Höhe 
von 7.193,57 € wird mit der vierten Rate des Zuschusses 2013 an den Kir-
chenkreis erstattet. 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 11 Antrag auf institutionelle Förderung der Familienbildung Wedel e.V. 

2014 
Vorlage: 433/2013/HO/BV 

  
Herr Schaper berichtet zunächst aus der Sitzung des Finanzausschusses 
vom 19.09.2013. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, der Familienbildung Wedel e.V. 2014 
einen Zuschuss in Höhe von 380 € zu gewähren. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 12 Antrag der Familienbildungsstätten im Kreis Pinneberg zur anteiligen 

Kostenübernahme an der Kindertagespflege für das Haushaltsjahr 
2014 
Vorlage: 434/2013/HO/BV 

  
Herr Schaper berichtet aus der Sitzung des Finanzausschusses vom 
19.09.2013. Dieser hatte empfohlen, eine Zuschuss von 1.086,77 € zu 
gewähren. 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, der Familienbildungsstätte Wedel e.V. 
für das Haushaltsjahr 2014 einen Zuschuss von 1.086,77 € zu gewähren. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 13 Widmung der Planstraße Lütt Bredhorn im Bereich des Bebauungs-

planes Nr. 25 (Gebiet zwischen Bredhornstraße und Lehmweg) für 
den öffentlichen Verkehr 
Vorlage: 439/2013/HO/BV 

  
Herr Rißler berichtet zunächst, dass der Bauausschuss in seiner Sitzung 
am beschlossen hatte, die Widmung der Erschließungsstraße im Bereich 
des Bebauungsplanes Nr. 25 gemäß § 6 in Verbindung mit § 3 Abs. 1 Nr. 
3 a des Straßen- und Wegegesetzes Schleswig-Holstein für den öffentli-
chen Verkehr als Ortsstraße zu empfehlen. 
Herr Kieselbach erklärt, dass für die Straße Lütt Bredhorn noch kein Stra-
ßenschild vorhanden ist, so dass Ortsfremde die Straße nicht finden kön-
nen. Dieses sollte nunmehr dringend erfolgen. Auf Nachfrage, wie Naviga-
tionsgeräte die neue Straße in ihren Systemen erhalten, erklärt Herr Wulff, 
dass dieses durch die Hersteller in Zusammenarbeit mit den Behörden zur 
Verwaltung der Geodaten erfolgt.  
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Widmung der Erschließungsstra-
ße im Bereich des Bebauungsplanes Nr. 25 gemäß § 6 in Verbindung mit 
§ 3 Abs. 1 Nr. 3a des Straßen- und Wegegesetzes Schleswig-Holstein für 
den öffentlichen Verkehr als Ortsstraße. Die Widmung ist ortsüblich be-
kannt zu machen.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 14 Stellungnahme zum Prüfungsbericht des Gemeindeprüfungsamtes 
des Kreises Pinneberg für die Haushaltsjahre 2007 - 2011 
Vorlage: 440/2013/HO/BV 

  
Herr Schaper geht kurz auf die für die Gemeinde Holm relevanten Inhalte 
des Prüfungsberichtes ein. 
 
 

 Beschluss: 
 
Von dem Ergebnis der überörtlichen Prüfung durch das Gemeindeprü-
fungsamt des Kreises Pinneberg für die Haushaltsjahre 2007 – 2011 wird 
Kenntnis genommen.  
 
Dem Inhalt der vom Amt Moorrege erarbeiteten Stellungnahme zum Prü-
fungsergebnis wird zugestimmt.    
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 14  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 15 Verschiedenes 
  

 
  
zu 15.1 Schäden im Asphalt Kreuzung Am Felde / Hauenweg 
  

Herr Schaper bittet darum, dass die Schäden im Asphalt an der Kreuzung 
Am Felde/Hauenweg vor dem Winter behoben werden. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.2 Geschwindigkeitsmessung in der Straße Im Sande 
  

Vor einiger Zeit sind in der Straße Im Sande Geschwindigkeitsmessungen 
durchgeführt worden. Herr Hoffmann erklärt, dass mittlerweile in dieser 
Straße wieder oftmals zu schnell gefahren wird. Herr Rißler sagt zu, dass 
das Messgerät erneut in der Straße aufgestellt wird. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.3 Asphaltierung B431 / Einmündung Hörnstraße 
  

Herr Kieselbach fragt nach dem Stand der Ausbesserungen der Asphalt-
decke B 431 / Einmündung Hörnstraße. Hier wurde nach einem Wasser-
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rohrbruch die Asphaltdecke ungenügend hergerichtet, so dass dort nun 
eine Welle vorhanden ist. Herr Rißler antwortet, dass die Angelegenheit 
bereits mehrmals an den Straßenbauträger übergeben wurde und noch-
mals dort angefragt wird.   
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.4 Plakate "Achtung Schulanfänger" 
  

Herr Kieselbach fragt, wann in der Gemeinde die Plakate „Achtung Schul-
anfänger“ entfernt werden. Herr Rißler antwortet, dass die Schilder be-
wusst noch länger stehen gelassen worden sind. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.5 Parkplatz am Frisör, Hauptstraße 
  

Laut Herrn Kieselbach kommt es sehr häufig vor, dass parkende Fahrzeu-
ge am Frisör in der Hauptstraße sehr weit in den Rad- und Gehweg hinein-
reichen. Herr Rißler bittet darum, dass in solchen Fällen sofort die Polizei 
informiert wird. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.6 Parksituation im Lehmweg 
  

Herr Kieselbach erläutert, dass sich die Verkehrssituation durch die im 
Lehmweg unweit der Ampel/Sporthalle parkenden Autos extrem ver-
schlechtert hat. Teilweise sei es sehr schwierig, vorbei zu kommen. Das 
Problem werde durch die kurzen Ampelphasen an der Kreuzung Wedeler 
Chaussee/Lehmweg noch verstärkt. Es müsse im Lehmweg bis zur Druck-
knopfampel auf beiden Seiten ein Parkverbot eingerichtet werden. Herr 
Rißler erklärt, dass die Angelegenheit bereits mit der Polizei thematisiert 
wurde. Eine Veränderung der Ampelphase sei nicht möglich. Das Auswei-
sen eines Parkverbots auf beiden Seiten sei ebenfalls nicht durchsetzbar. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Das auf der rechten Fahrtseite in Richtung Appen bereits vorhandene Hal-
teverbot wird bis zum Kindergarten erweitert.  

  
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 15.7 defekte Laterne im Lehmweg 
  

Herr Voswinkel teilt mit, dass im Lehmweg seit einiger Zeit eine Laterne 
flackert. Dieser Schaden müsse behoben werden. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.8 Hinweisschilder anlässlich der Cyclassics 
  

Herr Voswinkel erklärt, dass anlässlich der Cyclassics mehrere Laternen-
masten mit Hinweisschildern beklebt worden sind. Beim entfernen dieser 
Schilder seien Rückstände geblieben oder Schäden entstanden. Hier 
müsse eine Klärung mit den dafür Verantwortlichen erfolgen. 

  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.9 Belag der Spurbahn Eschtwiete 
  

Herr Voswinkel berichtet, dass der Belag der Spurbahn Eschtwiete drin-
gend erneuert werden müsse. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.10 Piktogramm an der Straße Im Sande 
  

Herr Voswinkel erklärt, dass das Piktogramm auf dem Belag der Straße Im 
Sande an der Einmündung Wedeler Chaussee wieder hervorgehoben 
werden muss. Die Verwaltung möge hierzu bitte die Kosten feststellen. 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 15.11 Licht für die Buswartehäuschen 
  

Herr Voswinkel fragt, ob in der Angelegenheit „Beleuchtung für die Bus-
wartehäuschen“ ein neuer Sachstand erreicht ist. Herr Rißler antwortet, 
dass sich bei den Recherchen ergeben habe, dass es für die bestehenden 
Häuschen gar keine Nutzungsverträge gegeben hatte. Dieser Umstand sei 
mittlerweile behoben, so dass sich nunmehr um die Beleuchtungen ge-
kümmert werde.  
 

  
 zur Kenntnis genommen 
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zu 17 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es ist keine Öffentlichkeit mehr anwesend, so dass keine Bekanntgabe 
erfolgt. 
 
Herr Rißler bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 21.20 Uhr 
die Sitzung. 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 11.10.2013 

 

 
   

gez. Walter Rißler 
(Vorsitzender) 

 

Herr 
Bürgermeister 
Herr 

gez. Frank Wulff 
Protokollführer 
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